

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2268

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.

Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.

Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Sábado 27 de Octubre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Asociación gremial

Se va desarrollando lentamente la asociación gremial, encaminada á la social, de la enseñanza técnica y la defensa de los intereses de clase y al fomento de la exportación de productos naturales ó elaborados.

Cayó en desuso por defectuosa y anacrónica para la organización del trabajo, incompatible hoy de todo punto con las modernas doctrinas sociológicas, esa forma de manifestarse el esfuerzo colectivo dependiente y sujeto á superiores canones.

Cayó por contrapuesta al derecho personal, á la libertad de trabajo, cada vez más ilimitada y necesaria.

Pero en esta multitud de tendencias que se dan, se aprecia la expresión de un deseo de bienestar que no ha encontrado manera de concretarse en forma precisa, ha saltado también el intento de organización gremial para fines tan diversos y contrarios que destruirían su virtual efecto para los de la producción y el trabajo.

Fué en la primera Asamblea de Zaragoza donde se consignó como acuerdo formal de las clases productoras la aspiración á la reforma electoral por la admisión del voto corporativo, ó sea el sufragio indirecto, lamentable aberración en que han coincidido los asambleístas con el partido ultramontano.

Es el espíritu gremial fecundo en bienes si se le despoja de toda tendencia á reproducir organizaciones muertas. Acreditaría un egoista deseo de predominio si, pretendiendo restringir la democrática expresión de la voluntad nacional, solicitase puesto en la política, con el fin de desterrar vicios y corruptelas que son independientes de la base del sistema electoral vigente.

Arduos problemas de la economía social, de la enseñanza técnica y la expansión mercantil y geográfica resuelven en los países más productores de Europa. No por otro medio que por la agrupación de clase, el esfuerzo colectivo, adquiere en Alemania la instrucción comercial resultados enviables no superados hasta ahora. Vá por su virtud difundiéndose notablemente en esa nación, en Bélgica, Inglaterra y Francia el estudio de la geografía comercial, base de las exploraciones y del dominio mercantil. Y en todas ellas el comercio de exportación al par que el trabajo de asociación y de clase reduplicadas ventajas.

No hay como el acicate del interés para moverlo y dirigirlo. Y lo que no haga el instinto de conservación, que lucha tenazmente por la vida, y el ánimo del progreso, que contribuye al bienestar social, no habrán de conseguirlo cuantos Congresos se celebren ó convenios se realicen por el Estado.

Marcha Cataluña al frente de ese movimiento impulsor de la producción y el comercio, y atiende, á la vez que al ensanche de relaciones que abran á la exportación nuevos mercados en el extranjero, á mejorar las que con el Estado sostienen las clases productoras por la proporcionalidad en los tributos y la buena aplicación de las leyes.

Así, y no de otro modo, se capacitan los pueblos modernos para el trabajo, y llegan por el fomento y circulación de su riqueza y el de sus relaciones internacionales á alcanzar sorprendentes resultados en su progreso material y moral.

y los gabanes para los grandes frios.

Estos paños son de color azul claro, gris acero y verde aceituna. Unos tienen pelo largo, á imitación de los antiguos «cheviots»; otros se hallan tejidos en grano y algunos en cuadrícula.

Serán preferidos para los trajes de campo los paños escoceses, que volverán á estar en auge. Quedarán proscriptos los adornos de piel, fundándose el triunfo de la elegancia en la sencillez de las líneas y en el ajuste de los pliegues.

Para los tiempos intermedios es de rigor la talma de paño ligero, con forro de seda y adornada con trecilla dorada.

El año pasado por esta época estuvo de moda el sombrero boer. Ahora se impone el llamado «Duque de los Abruzos», en recuerdo de la expedición al Polo del hijo del ex-rey Amadeo de forma de sombrero con adornos de piel.

El terno «automóvil» propio para las expediciones en esta clase de vehículos consiste en una falda corta completamente lisa y una chaqueta ceñida con mangas ajustadas.

¡Oh! Y si de él saliera un Francisco Jiménez de Cisneros, no nos vendría mal, y, bien mirado el caso, quizás hubiera sido mejor que el mensaje lo hubiera recibido D. Ciriaco, el cardenal, que el general don Marcelo.

Don Marcelo quedándose á hacer tranquila y apacible vida en el palacio arzobispal, y el P. Sancha, como se llama generalmente al prelado, viendo á Madrid á formar Ministerio!

No hubiéramos perdido nada en el cambio. El P. Sancha tiene actividad, energía, iniciativa, fe, que son cualidades excelentes para hombres de gobierno. No le pesan las carnes, posee en sumo grado eso que se llama gramática parda, y tan bien como D. Marcelo en el palacio arzobispal, encajaría él en el palacio de Buenavista siendo ministro de la Guerra.

Mas devoto no había de ser, ni temeroso ni temerario, y quizás se hubiera venido D. Ciriaco y se hubiera quedado allá D. Marcelo.

Pues éste es que ni pintado para «llevar la capa al coro», y quizás el otro nos hubiera salido capaz de llevar el «pendón á la frontera».

El presidente Cardenal

Y EL CARDENAL PRESIDENTE

La casualidad, dice el «Heraldo», que suele ser caprichosa y á veces extravagante y divertida, quiso que el llamamiento de S. M. la Reina al general Azcárraga para darle el importante encargo de formar Ministerio sorprendiese al respetable hombre público cuando había ido á buscar reposo en el desatulado palacio arzobispal que, por generosidades de don Alfonso VIII, comenzó á fabricar el arzobispo D. Rodrigo Jiménez de Rada y que con esplendidez decoró, derrochando su propio pecúlio, el insigne cardenal D. Bernardo de Sandoval y Rojas.

Allí se hallaba el buen D. Marcelo Azcárraga platicando de sobremesa con el ilustre primado de las Españas, cuando llegó el telegrama que llamaba con apremio á la corte al que de ella se alejaba satisfecho.

Picara casualidad, que busca un presidente del Consejo de ministros en un palacio arzobispal!

Cultivo DEL algodon

En las Granjas Experimentales que sostiene el Estado van á empezarse los ensayos del cultivo del algodón, planteando así un problema que podrían aumentar nuestra riqueza y librarnos de la servidumbre del extranjero.

Se han hecho algunos ensayos privados de ese cultivo, habiendo remitido una variada colección de muestras del preciado textil la Granja Experimental de Barcelona al Fomento del Trabajo Nacional, y ha recibido dicho Centro una comunicación del Círculo Mercantil y Agrícola, de Madrid, participando que, en vista de la crisis algodonera, los labradores de dicha vega y los de Almuñécar, Salobreña, Molvízar y Lobres, que representan 3.000 hectáreas, plantadas actualmente de caña de azúcar, se ha-

MODAS

Los modistas y las modistas de París, ocupados con la Exposición Universal, no han lanzado aún al mundo su programa de invierno. Esperase

con impaciencia, pero se supone que no habrá grandes novedades respecto á las modas del año anterior. Lo que sí se puede asegurar es que figurarán los trajes de paño grueso que evitan los abrigos. Así podrá ir la mujer luciendo la esbeltez de su talle, reservando las talmas, las «pelises»

llan dispuestos á cultivar el algodón, recabando contratos equitativos por cierto número de años.

Los agricultores señores Vallejo y Compañía, Ciudad Real, han hecho por otra parte, según dijimos, un ensayo en la espléndida Granja Agrícola del Salobral, propiedad de los mismos, cosechando el algodón, cuya muestra han remitido á Barcelona.

Parece, pues, indudable, que puede obtenerse ese textil en España; lo que falta saber es el precio del coste y la cantidad que es dable cosechar.

Los centros agrícolas y los manufactureros debían ponerse de acuerdo para ver los medios efficaces de llevar á la práctica la resolución de ese problema, ó de demostrar que no es posible ó no resulta conveniente, por no ser remunerador, ese cultivo.

Y el ministerio de Agricultura, Industria y Comercio podía también contribuir á la consecución de esos fines, otorgando un premio al que hiciese un ensayo, demostrando con el producto obtenido que puede cosecharse algodón, la forma de obtenerlo y el precio á que resulte, de modo que pueda venderse á igual ó menor precio que el que se importa del extranjero, pues es clara que sin esa condición y sin ser clase aceptable es inutil hablar de ese cultivo.

Ese ensayo habría de ser intervenido por los ingenieros agrónomos del Estado, para que pudieran certificar de la exactitud de cuanto el agricultor que aspirase al premio expusiera en su Memoria, á fin de adquirir la seguridad completa de cuanto se expresase.

Esto ó algo parecido debe hacerse

quién me reintegre del valor de esos décimos perdidos?

El poseedor del billete se encuentra en Málaga, se llama D. Antonio Marquez Sánchez y ejerció el comercio en Mindanao.

El señor Marquez había cedido dos décimos al capellán malagueño don Juan de Lara, que falleció en el Archipiélago filipino.

De seguir como hasta aquí la Alcaldía con su anchísimo criterio en achaques de moral e higiene públicas, se dará pronto el caso de que ninguna señora que de decente se precie pueda ir al teatro ni pasear por nuestras calles para no codearse con tantas palomas torcaces como se encuentran á cada paso haciendo ostentación de su desvergüenza y de su procacidad.

Bueno que el cacique tuviera cierta tolerancia cuando había de agradecer á estos insanos elementos la parte que tomaron en su elección; pero hoy que no necesita de ellos, podría hacer que los agentes del Ayuntamiento limpianaran de tanta basura nuestras calles, hoy convertidas en luppenar.

Dicen de Manresa que es muy abundante en este año la caza, especialmente en perdices y liebres, aunque á causa de que la exportan casi toda se paga á precios bastante altos.

Con las últimas lluvias, las cloacas han aumentado su caudal, y como quiera que se halla obstruida la boca de desague, hallan llenas de un líquido pestilente, que sale á través de las grietas del pavimento, la calle del Angel y sus travesías.

Amigos del Sr. Pidal dicen de Oviedo que aquél, al tener noticia de la formación del Gabinete, dijo:

—«Ese es un gobierno de secretarios de Ayuntamiento.»

No nos parece mala la comparación.

Ayer el sol dejó verse un instante por la mañana, gracias á haber soplado algunas rachas del Norte; pero al mediodía volvió á cubrirse el firmamento.

La temperatura ha vuelto á ascender, siendo muchos los que se lamentan de haber echado mano con tanta precipitación de los trapitos de invierno.

Un individuo, en Avilés, se ha comido y bebido, respectivamente, por apuesta el siguiente menú:

36 chorizos de treinta céntimos cada uno.

6 panecillos de diez céntimos. 3 botellas de vino.

Un litro y medio de café con leche y 9 panecillos de diez céntimos, en tostadas de manteca.

Esto, después de haber almorcado y comiendo después al medio dia con buen apetito, según dice un periódico, que no es andaluz.

Ni Teodoro González hubiese hecho otro tanto; y eso que se ha acreditado de tener buenas tragaderas.

La Comisión de festejos de Reus ha tenido la galantería, que agradecemos, de remitirnos dos ejem-

plares del programa oficial, elegante- mente impreso en el establecimiento tipográfico de Navás, de aquella ciudad.

Dicho programa contiene varias vistas fotográficas de la población.

Los festejos deben comenzar hoy y prometen verse muy animados.

En las costas del Cantábrico es muy fuerte el temporal de estos días.

También en Cádiz es imponente, habiéndose ido á pique varias embarcaciones.

El viento ha causado dentro de la población destrozos de consideración, echando á tierra árboles de los paseos, rompiendo cristales y produciendo desperfectos de consideración en el teléfono.

ha sucumbido el actor, después de horribles sufrimientos.

El juzgado ha intervenido en el asunto y ha empezado á practicar diligencias.

El «Boletín Oficial» publica una circular del Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo y hace saber que por D. Salvador Pons Gabaldá y siete vecinos más de Aldover se ha interpuesto ante dicho Tribunal recurso contra una providencia del señor Gobernador civil, por el que se les declara responsables de 6.512'73 pesetas que debían ingresar en las arcas municipales.

Dicen de Vigo que en aquella población se ha celebrado con gran entusiasmo la caída de Silvela.

Ha sido concedido el ingreso en el instituto de la Guardia civil, destinándose á la Comandancia, de esta provincia los siguientes individuos de tropa:

Antonio García Ferrer, Ramón Romero Alarcón, Ramón Discarús Gibert, Francisco Amat Manresa, Pedro León Muñoz, José Leon Corredor y Silvestre Jiménez Beltrán.

Por haber bebido leche adulterada se encuentra gravemente enferma una agraciada señorita hija de una distinguida familia de Tarragona.

El ministro de Estado señor marqués de Aguilar Campó ha rogado á los redactores de los periódicos madrileños que hagan un parentesis en las cuestiones políticas durante la celebración de Congreso hispano-americano.

Ayer debieron reunirse los directores en particular.

El objeto de la convocatoria de la Diputación provincial para el martes próximo á las once de la mañana, no es solo para reanudar las sesiones del actual período y desparchar los asuntos pendientes, sino también, según decíamos ayer, para dar cuenta de la dimisión que del cargo de presidente de la misma ha presentado D. Fernando de Querol, con carácter irrevocable, y procurar en su consecuencia el nombramiento de la persona que haya de sustituirle.

Labalandra «San Joaquín» que, procedente de Cetina con superfosfato, se encontraba descargando en la rada de Castellón, tuvo que dejar anclas por causa del mal estado del mar para ponerse á la capa. Fue abordada por un bergantín goleta que navegaba con el mismo rumbo que aquella, no pudiendo notar la presencia á causa de la gran cerrazón, tirándolo á pique y salvando la tripulación después de grandes esfuerzos.

El bergantín goleta arribó al puerto de Valencia con pequeñas averías en la proa, conduciendo á los naufragos sin novedad después del susto consiguiente.

Sé dice que en el programa del general Linares entra el estudio de la solución que puede darse al programa de las escalas de reserva, procurando que dejen de ser un gravamen improductivo para el Tesoro, aprovechando al efecto los servicios que el elemento jóven de ellas puede prestar al país.

A VUELTA PLUMA

El general cristiano ha pedido un año de licencia para viajar por el extranjero y trata de fijar temporalmente su residencia en París.

Y ahí tienen Vds. á nuestro cacique sin jefe y dispuesto á engancharse en la mesnada que mejor le garantice la estancia en el poder.

Se hizo polavieja porque Silvela no gustaba de sus amores sádicos y se hará mañana del moro Muza si éste le aseguraba la posesión de los consumos.

Porque aparte de sus aficiones á la filosofía socrática, nuestro cacique no sueña ni vive mas que para los consumos.

El general cristiano ha concluido su historia, y si nada útil le debe la patria, Tortosa ha de agradecerle el caciquismo mas deshonroso y brutal que pesara jamás sobre un pueblo culto.

Leemos en un colega ma-лагüeño:

«El Gobierno español explotaba en Filipinas una lotería del Estado.

El último sorteo debió verificarse el 13 de Mayo de 1898; pero como pocos días antes se rompieron las hostilidades, no llegó á celebrarse, á pesar de estar vendidos los billetes.

Y nos pregunta con razón un amigo nuestro, poseedor de veinte décimos de las dos series de un billete entero:

El ministro de Instrucción

Pública ha llevado á la firma de S. M. la Reina varios decretos jubilando á algunos catedráticos octogenarios, en consonancia con el Real decreto dictado hace días.

Dice el ministro que su objeto es dar cabida á los jóvenes, prescindiendo de los individuos que por su edad y achaques están imposibilitados de asistir á clase.

El ministro de Marina
norte americano ha autorizado para que se haga la extracción de los restos del Maine.

La autoridad desea efectuar esta operación para saber con certeza las causas de la veladura.

Hablase de una próxima
combinación de gobernadores civiles, en la que entrarán los de Jaén, Almería, Valencia, y acaso algún otro.

Mañana, á las diez, se efectuará
en el hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa presuntos inútiles de esta región.

La famosa estatua eclesiástica
de «La Libertad», colocada á la entrada del puerto de New-York amenaza ruina.

Las autoridades han tomado medidas para que nadie se acerque á la estatua.

Se prepara una suscripción pública para repararla.

Nos complacemos en recomendar
á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza. Guano especial para trigo.

Electroterapia

En el último Congreso de Medicina que se ha celebrado en París, que ha sido á poner de manifiesto los últimos progresos de la ciencia médica, ha reconocido que los únicos medios de obtener la completa curación de la neurastenia gástrica y cerebral, artigos, insomnio, parálisis agitante, neuralgias, histerismos y demás desequilibrios ó debilidades del sistema nervioso, consisten en la aplicación de la electricidad por el auto-conducto D'Arsonval, por el baño hidroeléctrico y por las corrientes sinusoidales, agentes de curación que se emplean en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, en la calle del Arenal, número principal, segundo.

Deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos y robustos, adquirir la Dentición, pues haciendo uso de la misma un niño muere de la dentición y brotan dentaduras. Véase el anuncio en la plana.

Servicios meteorológicos

diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio Superior Enseñanza, que dirige el Sr. Rafael Vilás.

26 de Octubre de 1900.

Barómetro

757; Mínima 753; Oscila-

TERMÓMETRO		
Máxima	18;	Mínima 13; Media 15°50.
Evaporímetro,	15°.	
Pluviómetro, 0.		
Estado del cielo.	Nublado.	
Dirección del viento.	S. E.	
Observaciones.	Termómetro seco,	
16. Idem húmedo,	14°25.	
El Alumno,		
Daniel Nivera.		
El Alumno,		
Juan Llanes.		

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

Tristes ejemplos de desarrollo físico

cuando los niños sin causa aparente no median

El desmedro de los niños, producido por causas varias que parecen desafiar todo tratamiento, es una de las más tristes fases que se presentan durante su crecimiento. A menudo ocurre que los padres no saben absolutamente qué hacer para sus tiernos hijos, cuya salud declina a pesar de todos los cuidados que les prodigan. No es extraño, pues, que una vez hallado el remedio eficaz que ha restaurado la salud y la vitalidad de sus hijos, los padres agradecidos gusten de contribuir á la popularidad del remedio. La siguiente carta lo comprueba:

Barcelona 20 de Diciembre de 1899.
Muy distinguidos Sres. míos: El sorprendente resultado obtenido con el uso de la Emulsión Scott me obliga á la siguiente manifestación, pues sería una ingratitud por mi parte no reconocer el bien recibido por la curación de mi hija de dos años y medio de edad, la que estaba aniquilándose con una diarrea pertinaz e inapetencia, que le hacía imposible tomar alimentos para nutrirse. Dos botellas de su excelente Emulsión bastaron para poner á mi hijita en el famoso estado

de salud que de muestra la adjunta fotografía que con gusto acompaña, por si puede convenirles acredecir por medio de la publicidad cuanto llevo expuesto.

De Vdes. affma. y atenta S. S., TERESA MAS.

Bomba, núm. 4, 2º, interior.

Tratándose de la salud de los niños, el lector debe tener muy presente que la verdadera Emulsión Scott es una preparación sin igual que jamás ha podido ser substituida. No cabe esperar que la salud se recupere con un remedio inferior. Los médicos le dirán que de todas las formas de tomar el aceite de hígado de bacalao hasta ahora inventadas, la emulsión de Scott es la mejor adaptada para los enfermos. La Emulsión Scott es agradable al paladar y de fácil digestión. Restablece la salud, cuando todo otro remedio fracasa. Vence con facilidad toda clase de debilidad y demacración, toses, resfriados, pulmonías, perdida de carnes, estreñimiento, tisis y desmedro de los niños.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Audiencia Provincial

Terminaron ayer en la sección primera los juicios por jurados del distrito de Tortosa, con la vista de una causa por falsedad electoral, de la que se hacia responsable al alcalde y sereno de Roquetas por no haber hecho en Junio de 1898 las notificaciones de incapacidad de once concejales de aquel Ayuntamiento.

El teniente fiscal Sr. Carballo pidió al jurado veredicto condenatorio, y de inculpabilidad el letrado defensor Sr. Castellarnau.

Hecho el resumen por el presidente Sr. Rives, el tribunal de hecho emitió veredicto absolutorio.

SECCIÓN RELIGIOSA

Viernes 26 de Octubre

Santoral

Santos Vicente, mr.; Esteban, rey, y Santos Sabica, Cintia y Capitola y Erosida, mrs., y Anastasia, vg. y mr.

Cultos

Mes del Santo Rosario

Se reza el Santo Rosario durante el presente mes en las iglesias siguientes:

En la parroquia de la Catedral, á las seis tarde, y en la de Santiago, á las cinco tarde, con exposición.

Catedral (altar mayor), ocho mañana. Catedral (altar de la Santa Cinta), seis y media tarde con procesión.

San Juan y Purísima, seis mañana, con exposición del Santísimo y misa rezada.

En la Catedral continúa á las seis y cuarto tarde la novena á Santa Cándida.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Anunciación, en la Catedral.

conde de Albay no quiere contestar hasta tanto que conozca como piensa sobre este particular su jefe el duque de Tetuán.

EL PAPA

Ayer tarde circularon por París rumores pesimistas sobre la salud del Papa.

Por fortuna eran exageradas, pues según noticias autorizadas, el Papa, por consejo de los médicos, estuvo anteayer en cama á causa de la necesidad que sentía de reposo.

Sin embargo, recibió al cardenal Rampolla y al vice-secretario de Estado.

Ayer mañana se levantó, como de costumbre, concediendo las acostumbradas audiencias, y recibió, diferentes visitas.

Del Transvaal

Lord Roberts, contestando al comité imperialista de Londres, manifiesta que le es imposible fijar la fecha de la vuelta de los voluntarios ingleses á Inglaterra.

Un despacho de Wulwai dice que los voluntarios de la Rhodesia que operaron en el Transvaal reclaman sus sueldos á razón de diez chelines por día.

The Times publica telegramas de su corresponsal asegurando que monsieur Leyds, representante del Transvaal en Europa, y los delegados boers, irán á Port Said con objeto de esperar la llegada de Mr. Krüger.

Lo de China

El periódico Central New publica telegramas de Shanghai diciendo que la Tao-tai-king ha recibido despachos de Li-Hung-Chang anunciando que las negociaciones de paz presentan un aspecto favorable y se promete llegar á una pronta inteligencia.

Otro despacho dice que el gobernador de Sanbrunh manifiesta que los boxers son activamente perseguidos en la región de Pechili.

Los periódicos alemanes publican despachos de Shanghai anunciando que Tuang y Ching continúan en el poder dirigiéndolo todo.

Sombreros para señoras

Procedente de París ha llegado á esta ciudad la modista de sombreros Srta. Irene Vilás Llanes, trayendo un riquísimo y variado surtido de Sombreros para Señora, Señoritas y Niñas, MODELOS TODOS DE PARIS para la presente temporada de invierno, y dado la circunstancia de representar en España los acreditadísimos talleres de Mademoiselles Arbousset, podrá presentar á las señoras que la honren con su confianza un riquísimo surtido de artículos de fantasía, relacionados con el arte de la sombrería, pudiendo cederlo todo á precios baratísimos por haberlos adquirido de primera mano en los mismos centros productores del extranjero.

12, Plaza de la Constitución, 12
TORTOSA

El conde de Albay

El conde de Albay ha telegrafizado al presidente del Consejo, diciéndole que al ofrecimiento que le ha hecho de la Subsecretaría de la Presidencia contestará de palabra.

Dedúcese de este telegrama que el

Imp. Biarnés, 2 c. de Alguero, Rambla 3.



LA GRESHAM

COMPAÑIA INGLESA DE

**Seguros sobre la vida
y de Rentas Vitalicias
FUNDADA EN EL AÑO 1848**

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA.

Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ.

LA PALATINE

Compañía inglesa de

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES Y ACCIDENTES

Capital: **34.000.000** de pesetas

Oficina para Cataluña: Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA

LAS SEÑORAS

que sufren mens-
truaciones difíciles y tardías
USEN

Hierro-Quina soluble Font
ÚSENLO TAMBIEN
en la anemia, colores pálidos,
inapetencia
Depósito general para Tortosa
Farmacia ISUAR
Venta en Farmacias
PELAYO, 42—BARCELONA

BOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades: grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timóres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extrangeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e ingestos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroces y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente a estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando a cuantos agricultores las ensayan, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILÁ.

DESARROLLO INFANTIL

A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baña á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baña, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan temprana edad la supresión ó desaparición de la Baña.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Gran Lotería de dinero

con garantía del Estado de Hamburgo

Esta Lotería garantida por el Estado está representada por 118.000 cédulas, de las cuales 59.000 salen ganadoras, entre ellas una con el Premio extraordinario. Todos estos billetes han de sacarse dentro del breve tiempo de algunos meses en 7 clases consecutivas.

Importe total de todos los premios

11 Millones 202.000 Marcos

La ganancia mayor será en el caso más favorable de

Mark. 500.000—Ptas. 625.000

1º premio extraordinario de M.	300.000	1º premio de M.	30.000
2º premio »	200.000	» » »	10.000
3º » »	100.000	» » »	5.000
4º » »	75.000	» » »	3.000
5º » »	50.000	» » »	2.000
6º » »	45.000	» » »	1.500
7º » »	60.000	» » »	1.000
8º » »	35.000	» » »	300
9º » »	50.000	» » »	250
10º » »	40.000	57.000 de 200, 169, 150,	
11º » »	30.000	148, 115, 100, 76, 45, 21	

El premio mayor de la 1.ª clase es de Marcos 50.000; de la 2.ª clase M. 55.000; de la 3.ª clase M. 60.000; de la 4.ª clase M. 65.000; de la 5.ª clase M. 70.000; de la 6.ª clase M. 75.000, y de la 7.ª clase eventualmente de M. 500.000, pero en todo caso de M. 300.000, 200.000 etcétera, etc.

El precio de las cédulas está fijado por el gobierno. El de los lotes de la 1.ª clase es como sigue:

Un lote entero original Pesetas 9'60

1/2 » » » » » 4'80

1/4 » » » » » 2'40

Al pedir los lotes hay que acompañar el pedido con una remesa del importe, al contado, en billetes de banco de cualquier país europeo, estampillas de correo ó giro mútuo.

Inmediatamente después de recibidos los pedidos, la casa Windus y C. despacha las cédulas originales á los comitentes.

El pago de los premios se verifica prontamente de conformidad con la planta y bajo la garantía del Estado.

La casa firmada ya ha estado muchas veces en la situación dichosa de pagar ganancias considerables a interesados; citamos soamente las ganancias de: 2 á M. 300.000, 280.000, 200.000, 5 á M. 100.000, 90.000, 3 á M. 80.000, 70.000, 60.000, 55.000, 50.000, 40.000, 30.000 y muchas otras de M. 20.000, 15.000, 10.000, 5.000.

Como se puede esperar también esta vez una participación numerosa, se ruega dar las órdenes para el primer sorteo tan pronto como posible, pero en todo caso antes del

31 Octubre

Sírvanse dar sus órdenes directamente y con toda confianza á la Casa de Banco de

**Windus y C.
HAMBURGO**